

Konzeption für die Ausstellungszone „Kunstraum Stadtkirche“ in der Evang.-Luth. Stadtkirche St. Johannes d.T. und St. Martin

(Beschlossen: KV-Sitzung 16.12.2020)

Mit der Ausstellungszone „Kunstraum Stadtkirche“ in der Südwestecke der Kirche bietet die Evang.-Luth. Kirchengemeinde St. Martin die Möglichkeit für Ausstellungen .

Der „Kunstraum Stadtkirche“ dient der künstlerischen und thematischen Auseinandersetzung mit Glaube und Welt. Dies geschieht mit

- Kunstausstellungen und
- Thematische Ausstellungen

Sie bietet damit insbesondere Kunstschaaffenden eine Plattform ihre Sicht auf Glaube, Welt, Leben, Gesellschaft und Kirche darzustellen.

Sie knüpft damit in zeitgemäßer Form an die lange und enge Verbindung zwischen Kirche und bildender Kunst an, wie sie gerade auch in der Stadtkirche mit ihren Kunstschatzen zum Ausdruck kommt.

Kunst und Glaube, Gesellschaft und Kirche werden dadurch miteinander ins „Gespräch“ gebracht.

- Dem Künstlerbund Schwabach e.V. ermöglicht die Evang.-Luth. Kirchengemeinde SC – St. Martin 2 – 3 jährlich Ausstellungen im Kunstraum Stadtkirche. Die Auswahl liegt dabei in Verantwortung des Künstlerbundes Schwabach e.V.
- Der Kunstraum Stadtkirche steht dem Kunstfestival „Ortung“ oder anderen Ausstellungsprojekten der Stadt und der Stadtgesellschaft zur Verfügung.
- Künstler und gesellschaftliche Gruppen und Institutionen können sich um eine Ausstellung bewerben oder werden für Ausstellungen angefragt.
- In der Zeit vom ersten Advent bis 6. Januar steht die Stadtkirchenkrippe in der Ausstellungszone. Deshalb gibt es in diesem Zeitraum keine Ausstellungen.
- Für die Organisation der Ausstellungen ist die Pfarramtsassistentin zuständig.
- Wie der Auf – und Abbau und Öffnungszeiten, Öffentlichkeitsarbeit, Haftungsfragen u.ä. geregelt sind, wird in einer schriftlichen Vereinbarung zwischen Pfarramt und Aussteller geregelt.
- Bewerber um eine Ausstellung müssen vorlegen:
 - + Curriculum
 - + Fotos von Werken (bei Kunstausstellungen)
 - + Konzeption und Titel der Ausstellung
- Zur Begleitung der Ausstellung wird ein Beirat „Ausstellungszone Stadtkirche“ gebildet. Ihm gehören an: 1 Mitglied des Kirchenvorstands, 1 kunstverständiges Gemeindemitglied, die Pfarramtsassistentin, der geschäftsführende Pfarrer. Beratend hinzugezogen werden kann eine Vertreter*in des Kulturamtes und des Künstlerbund Schwabach. Der Beirat entscheidet, welche Ausstellungen stattfinden sollen und beschließt die Zeitkorridore. Er tagt dazu in der Regel 1 – 2 x jährlich.
- Auch Mitglieder des Beirats können sich mit eigenen Ausstellungen einbringen.

